

MESA DIRECTIVA

En Santiago, 4 de Enero, se reúne la Mesa Directiva presidida por Patricio Aylwin y con la asistencia de Osvaldo Olguín, Carlos Salas, José de Regorio, Alvaro Marfán, Juan Argandoña, Ricardo Valenzuela, José Monares, Benjamín Maluenda, ~~Ricardo~~ José Miguel Fritis, Gutemberg Martínez.

Aylwin : Señala que en esta reunión se debe analizar el texto de la carta que la Democracia Cristiana desea enviarle a los miembros de la Junta de Gobierno. A continuación lee el texto del borrador elaborado con el objeto de que posteriormente discutan sobre él.

DEBATE :

Olguín : Manifiesta que él considera que la carta debe ser redactada en tono más directo y más categórico; no incluir términos propios del gobierno de Allende; en cuanto a la posición del PDC señalarla en presente. Esto en cuanto redacción.

En relación al contenido señala que el documento se puede dividir en 4 partes :

- Introducción
- Posición de la D.C.
- Derechos Humanos
- Problema económico-social

Sobre lo señalado en la parte del receso político estima que sería conveniente decir que " lo aceptamos como un silencio político temporal". En cuanto a la posición de la D.C. frente al marxismo, decir que nuestro partido nada con ellos porque incluso nuestras bases no lo aceptan.....

Monares : Señala que el documento expresa que no somos marxistas ni hemos tenido compromiso con ellos ni ayer ni hoy ni mañana. Esto, a mi juicio, se contrapone con lo planteado por Tomic en su carta a Leigh sobre Triple Alianza.....

Olguín : Mi opinión es que no tenemos autoridad para pactar con los marxistas porque las bases no lo quieren.....

Fritis : No entraría en ese detalle. Enfocaría el problema dentro del plano que nuestras soluciones son diferentes a las de los marxistas....

Marfán : Creo que hay diferentes puntos que debemos analizar:

- 1.- Debemos estudiar si al enviar esta carta a los miembros de la Junta de Gobierno estamos dando un buen paso o no a la luz de las conversaciones ya tenidas. Alomejor, también, se podría ver la posibilidad de solicitar una audiencia y entregarla en forma personal;
- 2.- Me parece que, un poco por deformación profesional, en esta carta se ha producido un desequilibrio. Por cuanto a la parte de los derechos humanos se le han dedicado 2/3 de la carta y al problema económico-social sólo unas pocas líneas; además, la introducción está demasiado reducida. En consecuencia, falta equilibrio;
- 3.- Planteo que no sé si conviene o no plantearnos en una posición tan distanciada de la UP, y
- 4.- Creo que, a parte de deferirse a los problemas de derechos humanos y económico-sociales, debemos advertirles que hay más problemas...

Olguín : Señala que cree que la derecha trata que la Junta Militar esté en contra de nosotros porque nos ven como única alternativa y, por otra parte, el partido comunista hace el juego de atraernos y alejarnos de la Junta. Además, nosotros en las últimas reuniones hemos acordado no ser hostiles frente al gobierno; hemos acordado buscar las concordancias, sin dejar de señalar las discrepancias.

En cuanto a nuestra posición frente al PC debemos señalar que no hemos combatido junto a él antes ni ahora y que no hemos pactado con él antes ni ahora

2.....

Monares : Me parece que el objetivo de la carta es el de ser interlocutores y esta podría ser el comienzo de conversaciones futuras....

Por otra parte, en cuanto a lo que señala la carta sobre el receso, creo que debe precisarse más.....

Aylwin : como primera etapa de él.

Olguín : agregando que "como silencio político temporal"

Maluenda : En términos generales, considero que la carta debe ser redactada en forma más directa porque los eufemismos con las FF.AA. no corren. Por otra parte, lo que en ella se diga no significa negar ninguna perspectiva futura, pues ésta se impondrá por la realidad de los hechos.

Además, debemos manifestarles que la Democracia Cristiana es opinión política y opinión pública que está más allá del receso.....

Aylwin : En relación al punto de nuestra posición frente a los marxistas, y la preocupación de Olguín por ello, deriva precisamente de la posición de la Junta, pues tiene desconfianza de que la D.C. se transforme en el "paraguas" que cubra a los partidos comunista y socialista.

Da cuenta, además, de una conversación sostenida con el Cardenal en la mañana de hoy, donde se pudo verificar que nuestro examen y nuestras consideraciones son coincidentes con las planteadas por ~~xxxxxxx~~ ellos.

También la Junta Militar reconoce que la DC es la primera fuerza política del país y piensan que nos podemos prestar para albergar a los marxistas. Señala que no es partidario de andar diciendo "no soy esto" sino más bien definirse por lo que se es.....

Marfán : No olvidemos que las FF.AA. está constituida por gente de clase media y pueblo al igual que la Democracia Cristiana. No hay partido político que se parezca más, en ese sentido, que el nuestro y creo que esta es una idea que podría desarrollarse.....

Argandoña : Conuerdo con que la carta sea afirmativa de lo que somos, pero no conviene adelantar cosas por escrito, pues no olvidemos que nuestra fuerza no solo está en "nuestra fuerza", sino también en lo que podemos robustecernos con todas estas fuerzas hoy sumergidas.....

Creo que no debemos decir que nosotros "no somos pro-marxistas", sino dejar un silencio frente a ello....

Coincido, también, que la parte del problema económico-social está poco desarrollado en relación a otros problemas que se vendrán encima a la clase trabajadora....

En cuanto al receso, creo que debemos agregar los conceptos expresados por Maluenda.

Valenzuela : ¿ por qué no lo dejamos como algo que no aceptamos ?

Olguín : Creo que hay que aceptarlo en el sentido que lo entendemos.....

Valenzuela : Nosotros no lo aceptamos, sino que se nos ha impuesto. O sea, no podemos decir que lo aceptamos ni siquiera condicionado.....

Argandoña : como una contribución

Olguín : Reitera que resumiendo las últimas reuniones, se acordó :

- 1) no hostilidad ni obsecuencia
- 2) planteo franco señalando las concordancias y discrepancias.

De nuestra conversación con el Cardenal sacamos algunas conclusiones sobre posibilidades de actuación : D.C. no hostilidad y planteo franco.

La Iglesia tiene 3 objetivos de lucha muy similares a los nuestros :

- independencia de la Iglesia
- derechos humanos
- derechos de los trabajadores.

Aylwin : Concuerdo que debemos darle otra forma de redacción , señalando que el receso político ha sido una contribución , pero debe acabar.....

Maluenda : Una cosa es nuestro objetivo y otra la recepción de ella pues no tenemos perspectiva ni sabemos que significará ella para las autoridades de gobierno; pero, de todos modos, debemos tratar de conseguir un acercamiento pues el receso político significa, también, no expresión de las bases a las autoridades de gobierno por falta de interlocutores, medios informativos censurados, etc .

Creo que esto debemos plantearlo en la carta pues significa que el gobierno puede así encontrar un cauce para esta opinión pública importante que ellos desconocen.

Fritis : Sobre la carta, se pensó siempre que cumpliera 2 ó 3 objetivos y ella los cumple, ya que en Marzo pensamos que entramos en una segunda etapa..... y seguramente nuestros planteamientos tendrán que variar

Marfán : En cuanto al receso y su transitoriedad, creo que es peligroso hablar en esos términos pues no se precisa cuánto dura ésta. Insisto en que debemos ser cautelosos pues las cosas escritas pueden convertirse después en armas de doble filo...

Aylwin : Recogiendo las ideas expuestas, podemos cambiar la redacción del receso, en el sentido de señalar que éste ha sido un sacrificio y que para la mejor vuelta a la normalidad es necesario terminar con el receso cuanto antes.....

ACUERDA : SE ACUERDA PONER EL RECESO POLITICO EN ESE SENTIDO Y EN UN PARRAFO SOLO.

Valenzuela : además deberíamos agregar idea del perjuicio que significa este pues la DC no es un Partido clandestino.....

Aylwin : Nuestra carta, reitera, tenía como finalidad dos objetivos principales :

- derechos humanos, y
- evitar que peso de la política económica recaiga en el sector trabajador.

Coincido que este último está débilmente tratado por falta de antecedentes. Sugiero que Marfán y Argandoña me proporcionen algunos antecedentes el próximo lunes para poder explicitarlo más,

Marfán : Señala que aún queda por aclarar el punto de nuestra posición frente a los marxistas.....

Martínez : Considero que sería conveniente plantear este asunto sobre la base que nuestras soluciones son diferentes a las de los marxistas.....

Olguin : Si insistí en el término de no pro-marxista es debido a que las FF.AA. tienen especial preocupación en que la "DC sea el paraguas del PC" y seguiría la desconfianza hacia nosotros y, en consecuencia, el retorno a la democracia se alargaría.....

Argandoña : Si deseamos que nuestra carta produzca efecto positivo y si ese planteamiento significa romper, en parte, la desconfianza de las FF.AA. hacia nosotros y así acortar la vuelta a la democracia, paguemos el precio de ellos y adelante con el término.....

Olguin : Cardenal nos dió un sólo consejo " salven al Partido porque con los militares no se puede jugar a la guerra". También, señaló que el mismo consejo de lo dió al PC antes del 11 de Septiembre y no le hicieron caso.....

5 Además , creo que nuestra carta debe ser una llegada a donde la Junta Militar.....

En relación a la posición DC frente al PC, se acordó :

ACUERDO : SE ACUERDA SEÑALAR QUE LA D.C. HA COMBATIDO AL MARXISMO LENINISMO CON SOLUCIONES DIFERENTES Y DENTRO DEL HUAMNISMO Y DEMOCRACIA.

Marfán : Reitera su idea de prolongar y dar más razones que las hay en la primera parte de la carta.

Olguín : Creo conveniente en la intròducción señalar que este es un documento privado, oficial de la DC y hacer incapié al patriotismo y honestidad de las fuerzas armadas y de la Junta de Gobierno.....

ACUERDO : SE ACUERDA INTRODUCIR LO SEÑALADO POR OLGUIN EN LA INTRODUCCION DE LA CARTA.-

Martínez : Plantea su inquietud por nuestros planteamientos económico-sociales, debido a que el equipo económico del gobierno es DC y nuestras críticas e incertidumbres son frente a medidas tomadas por ellos..... Además estima conveniente que el Partido conversara con estas personas.

Aylwin : Señala que tiene citado a algunos de ellos para el próximo Miércoles.....

Marfán : Pasando a otro problema, señala que hoy recibió un llamado para decirle que Huepe y él, en la reunión pasada, se habían planteado en contra de la política económica adoptada por algunos DC y que además habían planteado la necesidad de su alejamiento de los cargos. Frente a esto, hay 2 cosas :

- filtración de noticias
- falsas informaciones.

Me parece que no está dentro de lo acordado repetir lo que se señala en estas reuniones, donde uno manifiesta su opinión con franqueza y sin recelo.

Por otra parte, creo conveniente decirles a estos economistas DC que cuando solicitaron autorización para asumir los cargos se les pidió no buscar publicidad. Igualmente, a nuestros medios habría que señalarles que no los inflen.....

Martínez : Señala que sería conveniente que Marfán averiguara quien dió esa información, pues en el Consejo de la JDC nosotros dimos cuenta del análisis económico hecho en la reunión de Mesa Directiva pasada y también dimos cuenta de las opiniones allí vertidas aunque no recuerdo haber dado nombres.....

Marfán : A futuro debemos tener más cautela al dar nombres, puesto que si hablamos con confianza es porque debe haber reserva.....

Para terminar, quiero agregar algunas cosas frente a la carta que estimo deben ser cambiadas : evangelio por humanismo; borrar gobierno de Ibañez pues basta con mencionar a Portales.....

Olguín : Por último, solicita autorización para salir 30 días de Santiago de vacaciones.....

ACUERDO : SE ACUERDA AUTORIZAR A OSVALDO OLGUIN PARA AUMENTARSE DE SANTIAGO POR 30 DIAS A PARTIR DEL 7 DE ENERO PROXIMO EN USO DE SUS VACACIONES.-

Se levanta la sesión.